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纪纪念念淠淠淠史史史杭杭杭工工程程开开工工建建设设6655周周年年
倒倒计计时时第第2222222222222288888888888888天天

淠史杭工程规模宏大，堪称史诗
级人间奇迹，为新中国水利建设史
彪炳千秋的灿烂华章。从1958年8月
19日正式开工至1972年基本建成通
水的14年里，在经济极端困难、物
资十分匮乏、技术设备落后的条件
下，皖西人民用十字镐、独轮车等
简单工具，肩挑手抬，以最高日上
工人数达80万人、累计4亿工日的
“人民战争”，开挖了6亿立方米的
土方量，建起了纵横皖西、横贯皖
中豫东南的庞大灌溉系统，灌溉面
积逾1000万亩。现为中国最大的水
利灌区。

淠史杭工程
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六安瓜片齿间留香，徐集花生糖甘甜香脆，
皖西白鹅营养健康……不久前，我市裕安区组
织8家农业企业60余种产品参加上海市“五五
购物节·六安周”展示展销活动，让特色优质农
产品走进上海、走近上海市民，让更多的上海市
民品味绿色裕安的美好味道，感受老区裕安的
魅力活力。

深化与长三角农业领域对口合作，加快长
三角绿色农产品生产加工供应基地建设，近年
来，裕安区紧抓长三角一体化发展机遇，大力实
施农业特色产业强区战略，发挥特色农产品资
源优势，不断延伸产业链条，促进产业提档升
级、提质增效，推进“山里货”“一产接二连三”融
入长三角。

“合作社+基地+农户”带动一产上规模

7月14日一大早，位于狮子岗乡康家埠村的
皋尧土鸡养殖基地缓缓驶出来自江苏和上海的
两辆大货车，货车上装满了基地生产的土鸡蛋。

“皋尧土鸡放养于大别山区林间地头，采取
放牧+补饲相结合的饲养方式，白天在野外觅
食青草、草籽、昆虫等，晚上补饲大豆、玉米、稻
谷等谷物，生产的鸡蛋蛋白浓稠，口感香鲜、质
嫩、无腥味，年产土鸡30万只、土鸡蛋约1000
吨，与周边农户开展订单养殖，不愁销路，定期
有江浙沪的客商上门采购。”基地负责人张圣尧
说，皋尧土鸡养殖专业合作社饲养规模在5000
只以上的养殖户有136户，带动周边510户农户

从事养鸡事业，于2022年4月被认定为长三角
绿色农产品生产加工供应基地(生产主导型)，
皋尧土鸡和皋尧土鸡蛋于2011年12月获得国
家绿色食品认证，连续三年应邀参加上海(安
徽)优质农产品博览会。

近年来，裕安区采取“合作社+基地+农户”
模式，大力推进粮油、畜禽、水产、果蔬、茶叶等
优势特色产业规模化生产。今年以来，该区生猪
饲养量61万头，同比增长5 . 6%；家禽饲养量
1201 . 5万只，同比增长7 . 2%，其中白鹅饲养量
353万只，同比增长5 . 1%；新增稻虾综养面积
1 . 06万亩，全区稻虾综合种养面积达7 . 56万
亩，水产品总产量达1 . 4万吨，其中小龙虾产量
0 . 9万吨；茶叶产量1 . 1万吨，同比增长27 . 4%；
蔬菜播种面积23 . 24万亩，产量45 . 56万吨，同
比增幅9 . 72%；新建独山镇2000亩绿色高质高
效茶园示范区、狮子岗乡桃园标准化栽植示范
区等一批连片聚集的规模生产基地，全区省级
长三角绿色农产品生产加工供应基地示范基地
已达5家，为保障优质农产品持续稳定供给打下
坚实基础。

“企业+企业+科研机构”促进二产提质量

特色农产品类型单一、缺少精深加工、附
加值低，一直是裕安区农业特色产业发展的
短板弱项。为此该区专门出台支持政策，鼓励
企企联盟、企校合作，全力培育打造农产品加
工业龙头企业。 （下转四版）

让更多“山里货”融入长三角
——— 裕安区推进特色农产品产业发展见闻

万长兵 本报记者 张世巧

解放思想永无止境，改革创新
无处不在。连日来，我市各级干群深
入学习贯彻落实市委围绕“五大”要
求、“六破六立”大讨论动员会上的
要求，组织开展学习讨论活动，力求
将大讨论活动开展得扎实有效。大
家纷纷表示，要把思想和行动统一
到习近平总书记考察安徽考察六安
重要讲话指示精神上来，贯彻落实
省委书记韩俊在主题教育专题党课
报告会和赴沪苏浙学习考察总结交
流会上的讲话精神，锚定方向、明确
路径，提振状态、激发干劲，开展

“五大”要求和“六破六立”大讨论，
打破思维定势、强化创新意识，奋力
推动六安“链上大合肥、融入长三
角、牵手大上海”，在打造具有重要
影响力的改革开放新高地中不掉
队、赶上去。

“工业兴则城市兴，工业强则城
市强。今年以来，在市委、市政府的正
确领导下，市经信局切实抓好绿色振
兴赶超发展决定性工程的实施工作，
坚定不移推进工业强市建设，锚定目
标，争先进位，保持工业经济运行在

合理区间。”市经信局党组表示，将对
标习近平总书记重要讲话指示批示
精神，按照省委、市委“五大”要求和

“六破六立”，坚持找差距、查不足，明
方向、抓提升，聚焦重点，狠抓落实，
在推进高质量发展中闯新路。

针对目前工作中存在的产业研
究不深、招商引资办法不多、服务企
业能力不够强等问题，市经信局党
组表示，将进一步增强推进工业强
市、实现绿色振兴赶超发展的思想
自觉和行动自觉，以坐不住的紧迫
感、慢不得的危机感、等不起的责任
感，迅速行动、精准发力，跑出工业
发展“加速度”。要狠抓推进工业强
市路径举措，锲而不舍抓运行、抓主
体培育、抓项目工作、抓产业、抓服

务。要强化推进工业强市作风保障，
牢固树立争先进位意识，提升能力
本领，坚持思想观念、创新思路、工
作方法、工作作风与长三角等高对
接，不断提升经信系统党员干部想
问题、发现问题、解决问题的能力，
确保天天不空过、件件踏实做。

市城管局党组在迅速开展学
习研讨中，重点聚焦水环境治理、
生活垃圾无害化处理、园林绿化建
管、物业管理等城市管理重点领
域，查短板、找不足，分析原因，找
准对策，进一步统一思想、深化认
识，强化贯彻习近平总书记重要讲
话指示精神以及党中央决策部署、
省市委工作要求的思想自觉和行
动自觉。 （下转四版）

“““五五五大大大”””要要要求求求、、、“““六六六破破破六六六立立立”””

大大 讨讨 论论

看看上上上海海海 求求突突突破破破 做做示示示范范范

认真学习 对照检视 凝聚赶超发展奋进力量
——— 市直单位迅速掀起“五大”要求、“六破六立”大讨论热潮

本报记者 黄雪彦

今年3月份的上海农交会上，六安市胜缘食品有限公司生产的皖西白
鹅、黑椒猪排等预制菜，深受上海市民青睐。(资料图片)

本报讯(记者 齐盈娣)7月20日
下午，全市上半年工作分析评议会
议召开，市委书记叶露中在会上强
调,要全面贯彻省辖市市委书记、
市长二季度工作会议，市委五届五
次全会、市委经济工作会、市委新
春第一会和市“两会”要求，紧盯
“质量、速度、位次、激励项”，
直面问题、找准根源，知耻后勇、
奋勇争先，推动各项工作创新创
优、争先进位。市委副书记、市长
潘东旭，市领导付新安、陈家本、
李敏、耿鹏、汪冬、苏曼、关传兵
参加会议。

叶露中指出，今年以来，全市
在工业经济、开发区管理制度改
革、招商引资、“链上大合肥、融
入长三角、牵手大上海”、乡村振
兴、民生福祉等方面取得了良好工
作效果，广大基层干部付出辛勤汗
水，成绩值得肯定。同时，更要看到
当前工作中存在的问题，看清形
势，刀刃向内，深刻认识到问题背
后反映的争先进位意识淡化、工作
机制空转、工作作风不实、精神状
态滑坡、用心用脑不够等根源所
在，进一步鼓起奋勇争先的干劲。

叶露中强调，三季度既是找补
上半年差距不足的关键期，更是完
成全年争先进位目标的黄金期，全
市上下要知耻后勇、奋力追赶，推
动各项工作创新创优、争先进位。
要认真开展“五大”要求、“六破
六立”大讨论，结合上半年主要经
济指标在全省位次后移情况，从主
观上找原因，匡正干的导向,增强
干的动力,形成干的合力；要突出
抓好三次产业发展，贯彻落实党中
央促进民营经济发展壮大的部署要
求，做好为企服务，加大招商力
度，推深做实工业项目“积树成
林”和“老树发新干”工程以及农

业“138+N”和“6969”工程；要突出抓好项目建设，深入推进“精
重促”行动，完善“三库”联动机制，强化招商引资签约项目全流程管
理；要突出抓好现代服务业，精准落实房地产政策，谋划实施一批提升
城市能级的功能性项目；要突出抓好科教人才工作，强化技术研发和成
果转化，掌握工作实际情况，提高统计数据质量。 （下转四版）

叶
露
中
在
全
市
上
半
年
工
作
分
析
评
议
会
上
强
调

直

面

问

题

奋

勇

争

先

推
动
各
项
工
作
创
新
创
优
争
先
进
位

习近平给“科学与中国”院士专家代表回信强调

带动更多科技工作者支持和参与科普事业
促 进 全 民 科 学 素 质 的 提 高

(全文详见四版）

本报讯(记者 黄雪彦 实习生 孙昊)7月21日，市人大常委会主任
付新安主持召开市六届人大常委会第三十次主任会议。市人大常委会党
组副书记束学龙、党组成员黄应松参加会议，市人大常委会副主任孟祥
新、司敏、汪龙照，秘书长潘健出席会议。

会议听取了关于市六届人大常委会第十一次会议建议议程、召开
时间和日程草案及会议相关准备情况的汇报。会议听取了关于提请任
免和接受辞职人员情况的初审报告，听取了关于《六安市城市绿化条
例(草案)》修改情况的说明；听取了市人大财经委关于2022年市本级
财政决算草案审查结果的报告，讨论研究《六安市人大常委会关于批
准六安市2022年市本级财政决算的决议(草案)》；听取了财经(预算)
工委对市政府《关于六安市2022年财政决算的报告》《关于六安市本
级2022年度预算执行和其他财政收支的审计工作报告》《关于六安市
2023年上半年国民经济和社会发展计划执行情况及下半年工作意见
的报告》《关于六安市2023年上半年预算执行情况及下半年工作意见
的报告》《六安市本级2022年度国有资产管理情况的综合报告和六安
市属企业2022年度国有资产管理情况的专项报告》等的初审意见；听
取了城建环资工委对市政府《关于城区园林绿化工作情况报告审议意
见整改落实情况的报告》的初审意见。会议同意将上述有关议题提交
市六届人大常委会第十一次会议审议。

会议听取了关于全市2023年上半年经济运行情况的调研报告、关于
市人大常委会立法专家顾问选聘工作情况的汇报，书面传达了全省高质
量推进“聚民意，惠民生”行动暨人事代表选举工作交流会议精神。

市人大常委会副秘书长，相关工作机构和办事机构负责人等列席会议。

市 六 届 人 大 常 委 会

召开第三十次主任会议

7月19日，六安
市科技馆优秀科普
进社区活动走进金
安区东市街道七里
站社区，将魔法实
验室搬到小区，为
小朋友送上了科学
魔法秀、科学大挑
战、动手玩科学等
多个有趣好玩的科
普小游戏，让小朋
友在互动体验中收
获快乐，学习科学
知识。
图为小朋友在

志愿者的指导下体
验科学小实验。

本报记者
田凯平 摄

“科学”

度假

本报讯 (记者 桑宏 ) 7月21日，市长潘东旭率相关部门在城区督
导创建全国文明城市工作时强调，要深入践行以人民为中心的发展思
想，最大限度倾听和收集民意，切实转变思想理念和工作作风，不断提
升群众的幸福感、获得感和满意度，真正做到创城为民、创城惠民。

潘东旭一行首先来到裕安区齐云南村，实地查看了该小区的老旧小
区改造情况，并与相关负责人就老旧小区怎样改造、如何提升等问题进
行交流。潘东旭指出，老旧小区改造，关系千家万户，是一项综合性民
生工程。要深入践行以人民为中心的发展思想，最大限度倾听和收集民
意，列出需求“清单”；要从问题出发，通过前期调研整理，将改造清
单进行公示；要补齐老旧小区配套设施短板，打造美丽舒适的居住环
境，不断提升群众的幸福感、获得感和满意度，真正做到创城为民、创
城惠民。

随后，潘东旭又实地查看了该区的建材批发市场拆迁地块，听取了
相关情况的汇报。他要求，属地和相关部门要切实转变思想理念和工作
作风，对照相关政策，根据时间节点，加快工作节奏，有效破解征拆工
作中出现的难点、堵点问题，有效推进征拆工作。

最后，潘东旭还查看了磨子潭路第二人民医院段路域交通情况，当
了解到该路段车流量人流量大，管网线杂乱，造成南北通道“肠梗阻”
时，他强调，交通秩序的好与坏，直接关乎市民的获得感和满意度，是
创城必须解决的“堵点”“痛点”。相关部门要拓展思路，梳理出城市
堵点，制定计划列表，有计划有步骤地疏堵，全力打通城市道路“肠梗
阻”，不断提高道路交通精细化管理水平，让人民群众出行更顺畅。

潘东旭督导创建全国文明城市工作时强调

深入践行以人民为中心的发展思想
真正做到创城为民、创城惠民
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